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Есть в Новом Завете история о богатом юноше, 

желавшем обрести жизнь вечную (Мтф.19:17-23). Он 

не смог продать свое большое имение и раздать нищим 

все, что имел, чтобы последовать за Христом. «…Он 

же, смутившись от сего слова, отошел с печалью…».  

В стремлении к материальному благополучию в этой 

жизни следует помнить, что богатство может стать 

причиной удаления от Господа, как это случилось с юношей. Он не смог расстаться с тем, 

что давало ему возможность жить беззаботно и, возможно, не работать вообще. Господь 

печалится о таких людях.  

Апостол Петр, например, бросил свои сети, свое дело и последовал за Иисусом. Однажды 

произошла следующая беседа Христа с учениками: «Тогда Петр, отвечая, сказал Ему: вот, 

мы оставили все и последовали за Тобою; что же будет нам? 28 Иисус же сказал им: 

истинно говорю вам, что вы, последовавшие за Мною, – в пакибытии, когда сядет Сын 

Человеческий на престоле славы Своей, сядете и вы на двенадцати престолах судить 

двенадцать колен Израилевых. 29 И всякий, кто оставит домы, или братьев, или сестер, 

или отца, или мать, или жену, или детей, или земли, ради имени Моего, получит во сто 

крат и наследует жизнь вечную. 30 Многие же будут первые последними, и последние 

первыми» (Мтф.19:27-30).  

Сегодня порой христиане достаточно терпят и на работе, и в семье за верность Христу и 

желают знать, будет ли им награда.  

Иисус Христос обещает стократное воздаяние Своим последователям и жизнь вечную. Это 

огромное благословение, которое должно нас вдохновлять проходить все испытания. 

Однако остается непонятным в этой математике, что же будет умножено на сто, какими 

величинами измеряется Божье благословение.  

Некий христианин возвращался домой из дальней поездки, предпринятой с целью 

заработка для семьи. В руках у него была крупная сумма денег. Но Господь проговорил, 

чтобы он отдал весь свой заработок другому человеку. Верный служитель исполнил Божье 

повеление и сел в самолет, не испытывая по понятным причинам большой радости из-за 

расставания с деньгами. В полете что-то пошло не так, и авиакатастрофа была неизбежной. 

Пилот обратился к пассажирам с просьбой о молитве в надежде, что в салоне есть 

священник. Христианин помолился Господу. Совсем недавно он исполнил волю Божью, 

повиновался Господу и теперь взывал, чтобы Господь услышал его молитву. В результате 

самолет выровнялся, полет был продолжен. Все были благодарны и Богу, и молитвеннику. 

А один пассажир вручил ему в благодарность борсетку, в которой оказалось денег ровно в 

десять раз больше, чем он накануне отдал. 

Размышляя над этой историей, должны ли мы ожидать от Бога воздаяния, просчитывая 

наши вложения, десятину, например, и ожидая умножения во сто крат? Нет, не будет 

такого. Бог совершает все так, как Он хочет. Мы не можем и не должны наперед 

просчитывать Его благословения. Бог ведет нас Своими путями, Он чего-то ожидает от нас. 

И в Царствии Небесном исполняется воля Его.  

Об этом Иисус Христос разъясняет в притче о виноградаре и работниках. Мтф.20:1-16 

«Ибо Царствие Небесное подобно хозяину дома, который вышел рано поутру нанять 

работников в виноградник свой 2 и, договорившись с работниками по динарию за день, 

послал их в виноградник свой; 3 выйдя около третьего часа, он увидел других, стоящих на 

торжище праздно, 4 и им сказал: «идите и вы в виноградник мой, и что следовать будет, 

дам вам». Они пошли. 5 Опять выйдя около шестого и девятого часа, сделал то же. 6 

Наконец, выйдя около одиннадцатого часа, он нашел других, стоящих праздно, и говорит 



им: «что вы стоите здесь целый день праздно?» 7 Они говорят ему: «никто нас не нанял». 

Он говорит им: «идите и вы в виноградник мой, и что следовать будет, получите». 8 Когда 

же наступил вечер, говорит господин виноградника управителю своему: «позови 

работников и отдай им плату, начав с последних до первых». 9 И пришедшие около 

одиннадцатого часа получили по динарию. 10 Пришедшие же первыми думали, что они 

получат больше, но получили и они по динарию; 11 и, получив, стали роптать на хозяина 

дома 12 и говорили: «эти последние работали один час, и ты сравнял их с нами, 

перенесшими тягость дня и зной». 13 Он же в ответ сказал одному из них: «друг! я не 

обижаю тебя: не за динарий ли ты договорился со мною? 14 Возьми свое и пойди; я же 

хочу дать этому последнему то же, что и тебе; 15 разве я не властен в своем делать, что 

хочу? Или глаз твой завистлив от того, что я добр?» 16 Так будут последние первыми, и 

первые последними, ибо много званых, а мало избранных».  

В этой истории видно, что Господь не соглашается с нашей математикой, Он желает нашего 

духовного роста. Хозяин виноградника специально устроил так, чтобы сначала последние 

получили плату и первые видели это. Таким образом Господь желает исцелить завистливое 

сердце, дает человеку возможность через смирение возрастать духовно, тем самым 

приближаясь к Царствию Небесному. И здесь уже не работает никакая математика. Бог 

хочет, чтобы мы возрастали качественно во сто крат. Он хочет, чтобы в нас была любовь. 

Что может быть ценнее вечной жизни? 

Человек, который проработал 12 часов, позавидовал тем, кто работал один час и заработал 

столько же, а не в 12 раз меньше, как это было бы справедливо и к тому же математически 

правильно. Еще раз задумаемся. Специально владелец виноградника устроил так, чтобы 

первые видели, как последние получают от него «незаслуженную» плату. Так в мире и 

происходит. Человек, видя несправедливость в оплате, готов сразу же взбунтоваться. А если 

в такой ситуации окажется семья? Например, сын работал меньше всех и получил столько 

же, что и отец. Отец не подумает роптать и обижаться, а, наоборот, порадуется за такую 

удачу для сына. Так ведь мы в церкви одна семья, мы все дети Божии, и за нас была пролита 

Кровь Христа. Не может быть среди нас зависти. Бог видит все, все фиксирует и работает с 

нашими сердцами. Если Бог благословил кого-то больше за меньшие труды, то это повод 

для радости, а не для зависти. Любовь Божия должна царствовать в наших сердцах, а не 

осуждение. Иак.2:13 «милость превозносится над судом». Любой получит награду свою, 

но надо решить проблемы с сердцем. Бог смотрит в сердце, Он проверяет нас, испытывает, 

готовит. Мир Божий должен владычествовать среди нас. 

Мтф.20:17-22,24-26 «И, восходя в Иерусалим, Иисус дорогою отозвал двенадцать учеников 

одних, и сказал им: 18 вот, мы восходим в Иерусалим, и Сын Человеческий предан будет 

первосвященникам и книжникам, и осудят Его на смерть; 19 и предадут Его язычникам на 

поругание и биение и распятие, и в третий день воскреснет. 20 Тогда приступили к Нему 

мать сынов Заведеевых с сыновьями своими, кланяясь и чего-то прося у Него. 21 Он сказал 

ей: чего ты хочешь? Она говорит Ему: скажи, чтобы сии два сына мои сели у Тебя один 

по правую сторону, а другой по левую в Царствии Твоем. 22 Иисус сказал в ответ: не 

знаете, чего просите. Можете ли пить чашу, которую Я буду пить… 24 Услышав сие, 

прочие десять учеников вознегодовали на братьев. 25 Иисус же, подозвав их, сказал: вы 

знаете, что князья народов господствуют над ними, и вельможи властвуют ими; 26 но 

между вами да не будет так: а кто хочет между вами быть большим, да будет вам 

слугою».  

Столько событий происходило на глазах Апостолов за время служения Иисуса Христа. Он 

принес Царствие Свое, пришел показать Отца, столько учил, чтобы не заботились о 

финансах, чтобы не были подобными «гробам окрашенным», обличал их. Но все-таки 

сердобольная мама решила похлопотать о сыновьях по плотским соображениям, думая, что 

в Царствии Небесном, как и на земле, есть места потеплее. Но Иисус сказал, что место в 

Царствии Небесном для каждого «уготовано Отцом». Когда мы в церкви видим человека, 



который допускает недуховное поведение по незнанию или непониманию, нам не стоит 

проявлять негативное отношение. Нужно молиться, зная, что Господь проводит Свою 

работу с ним, Он поднимет его, вразумит. И мы стараемся помогать таким людям.  

Как же отреагировали ученики? Вознегодовали на тех двоих. Почему? Потому что и в их 

сердцах была эта плотская забота о первенстве среди ближних. Так они выдали себя. Иисус 

работает с нашими сердцами, открывает нам, что Царствие Божие не подобно царству 

земному. Там есть единство, любовь, служение во имя любви.  

Если родители, воспитывая своих детей, вкладывают каждый день в них все лучшее, то 

никто не думает о награде, так как дети уже являются наградой, благословением. 

Разбойник, распятый на кресте рядом с Иисусом, понимая, что несет заслуженное 

наказание, просил у Христа всего лишь помянуть его в Царствии Небесном, не выпрашивая 

спасения для себя. Христос, увидев его искреннее сердце, смирение и раскаяние о 

неправильно прожитой жизни, сказал, что он ныне же будет с Ним в раю. Если бы 

разбойник, видя могущество Иисуса, начал с другой интонацией чего-то своего требовать, 

то вряд ли бы Господь вознаградил его спасением. Важно, чего ищет сердце.  

Так важно доверять Богу, твердо понимать, что Он не оставит никого без награды, если, 

следуя за Ним, искоренить пороки в нашем сердце. Тогда будет «…награда твоя весьма 

велика» (Быт.16:1).  

Евр.6:10 «Ибо не неправеден Бог, чтобы забыл дело ваше и труд любви, которую вы 

оказали во имя Его, послужив и служа святым». Так во сто крат качественно Господь 

вознаградит, воздаст, благословит и утешит скорбящих. Ожидает эта награда каждого, кто 

проходит трудности, терпит потери и скорби.  

Господь ждет от Своей Церкви, чтобы мы были едины, любили друг друга, заботились друг 

о друге, чтобы мы были единым организмом, который следует за Иисусом.  

Христианин всегда может проверить, есть ли в его сердце зависть, радуется ли он или 

негодует, если у брата появилось что-то хорошее, может быть, и не заслуженное по нашим 

меркам, а он мечтал об этом и не имеет. Увидим, как изменится наше сердце, если мы 

искренне и с любовью будем относиться друг к другу. Да благословит нас в этом Господь! 

Аминь. 


